

Documento CONSOLIDADO del “VER”

ENCUENTRO DISTRITAL DE JÓVENES LASALIANOS

a) ¿Cómo se sienten los jóvenes de la comunidad?

Los jóvenes, en general, se sienten motivados, felices, comprometidos y contentos por el crecimiento y progreso que se ha tenido pese a las dificultades que se tienen como movimiento (pandemia, virtualidad, desconfianza entre miembros, etc.).

El ambiente del grupo es ameno, sano, agradable e inclusivo, donde surgen vínculos fraternos, cercanía con Dios y se fortalece la identidad lasallista.

En algunos casos, la virtualidad ha agotado mucho, y en algunas comunidades hay muy poca motivación entre los miembros del grupo, hay limitación en el tiempo para las reuniones virtuales a pesar de que se realizan no tan seguidas. En lo presencial hay mucha más disponibilidad.

b) ¿Qué actividades o momentos son los que afianzan en los jóvenes el deseo de permanencia en el grupo? ¿Por qué?

Los proyectos sociales y las reuniones presenciales son las que más afianzan el deseo de permanecer en el grupo porque son momentos de unión fraternos que fortalecen los lazos entre el grupo y fortalecer los valores y el carisma lasallista.

c) ¿Cuáles consideran que pueden ser las fortalezas que se tienen como comunidad?

La convivencia (fraternidad), la alegría, la participación, el respeto entre los miembros, el dinamismo, el aprendizaje en cada reunión, la seriedad según lo amerite el momento, el amor por ayudar y compartir con los demás (solidaridad), la perseverancia de algunos (constancia), la comunión entre los miembros del grupo con diversos talentos, experiencias y edades, la identidad lasallista, la atención y preocupación de parte de los líderes.

d) ¿Cuáles son las debilidades o amenazas que el grupo experimenta en su caminar?

La falta de compromiso, participación, comunicación y constancia por parte de los integrantes del movimiento, junto con las dificultades que se tienen



debido a concordar con horarios y poder tener tiempo para llevar los estudios y trabajos de los integrantes junto con dedicarle un poco de tiempo al movimiento.

La falta de apoyo por parte de los Colegios o Universidades lasallistas con los movimientos y en algunos casos, limitan las propuestas e iniciativas de los movimientos.

Por último, pero no menos importante, el tema de la pandemia ya que no parece terminar en un futuro cercano.

e) ¿Cómo podrían concretizarse los sueños, desafíos o retos que la comunidad se plantea?

Plantearse proyectos a corto y largo plazo de forma comunitaria, temporizando cada sueño, meta u objetivo, empezando con lo pequeño y fortaleciendo la proactividad de los miembros para que se pueda asumir como parte de la vocación a la que se está llamado (cultura vocacional), fortaleciendo la identidad lasallista desde el acompañamiento pastoral de los Hermanos y Seglares que tienen más experiencia.

f) ¿Cómo se ven a sí mismos en el vínculo que existe de la comunidad de jóvenes con la estructura colegial o distrital lasallista?

Hay un sentimiento de exclusión por parte del distrito, el ser un grupo nuevo dificulta que los demás lasallistas lo asuman, por lo tanto, existe la percepción de sentirse abandonados o con poco acompañamiento por parte del distrito, se recalca la falta de vínculos tanto a nivel distrital como con colegios y universidades lasallistas, los cuales, a pesar de la percepción que se tiene, se sienten más fuerte el vínculo con el distrito que con los colegios.

En el caso de los profesores jóvenes, en algunas localidades se agradece la oportunidad de hacerlos sentir parte de la institución atendiendo a sus ideas, inquietudes e iniciativas, escuchándolos. En otras localidades se ha tenido una experiencia contraria a lo anterior, sin embargo, existe la esperanza de que esta realidad cambie y puedan ser escuchados y tomados en cuenta como profesores jóvenes lasallistas.

g) ¿Cuáles son las preocupaciones y limitaciones de los miembros de la comunidad?

- La inasistencia e impuntualidad por ocupaciones académicas y laborales que muchas veces limita la participación en la comunidad y, por lo tanto, no se quieren tomar responsabilidades extra y se evita el compromiso.



- La disminución en la comunicación por parte de algunos miembros y, por lo tanto, también la disminución del vínculo y el sentido de pertenencia a la comunidad.
- En este tiempo de pandemia preocupa el agotamiento por la virtualidad.

h) ¿Qué impacto tiene la comunidad de jóvenes en la sociedad?

- El testimonio de vida cristiana.
- Reflexiones en redes sociales.
- Ayuda a familias y comunidades de escasos recursos con contribuciones materiales y actividades.
- Apoyo al Movimiento Misionero y animación de retiros de finalistas de las instituciones educativas lasallistas.
- Vínculos con la Pastoral Juvenil parroquial o diocesana en tareas de evangelización.

¿Qué piden los jóvenes al distrito de Centroamérica-Panamá?

- Crear una fraternidad entre movimientos.
- Que se siga incentivando la solidaridad, la ayuda al prójimo. (Actividades experienciales, no sólo de compartir)
- Acompañamiento para poder seguir creciendo y compartiendo la experiencia lasallista.
- Dar a conocer en los centros lasallistas el Movimiento de Jóvenes, no sólo para que conozcan, sino para que validen el Movimiento de Jóvenes como parte de las instituciones, que se promueva y, de esta forma, incentivar a los jóvenes a unírseles.
- Más apoyo de los directores de obras. Que se pueda hacer visible el Movimiento en los centros educativo, tomándolos en cuenta para actividades y demás acciones que haga sentir que se es parte de La Salle. (Inclusión y participación de actividades)
- Recurso humano (acompañamiento) y material para impulsar los proyectos del Movimiento.
- Formaciones pastorales y de liderazgo.

Viva Jesús en Nuestros Corazones. Por Siempre.